

## COMMISSION JEUNESSE

### PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 18 FÉVRIER 2012 À 9 H**

Maison du citoyen, salle des Comités

---

**PRÉSENCES :** Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse  
Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14  
Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président  
Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15  
Madame Priscillia Levac, secrétaire

Madame Christina-Eleni Papadopoulos, co-présidente  
Monsieur Vincent Bertrand-Huneault  
Madame Camilla Cazalais  
Monsieur Alec Crustin-Duval  
Madame Camélia Kaiss  
Madame Libana Kassab  
Monsieur Samuel Langevin  
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault  
Monsieur Louis-Éric Ouellet  
Madame Camille Potvin  
Madame Fériel Rahmani  
Madame Sophie Reinhardt  
Monsieur Guillaume Sirois  
Madame Nastasiya Yakovleva

**ABSENCES :** Monsieur Roger Archambault, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des communautés  
Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire  
Madame Olga Abima  
Madame Aurore Igihozo  
Monsieur Simon Maxime Labelle  
Monsieur Marc-Antoine Leblanc  
Monsieur Maxim Perrault

---

### 1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

La rencontre débute à 9h07.

Madame Christina-Eleni Papadopoulos souhaite la bienvenue à tous. Celle-ci souligne que madame Josiane Cossette n'a pas reçu les formulaires signés de tout le monde et que les membres qui ne l'ont pas encore remis devront le faire pour la prochaine rencontre, soit le 17 mars 2012.

### 2. Adoption de l'ordre du jour

Madame Christina-Eleni Papadopoulos aimerait ajouter trois points, soit *4.3 Académie de danse de l'Outaouais*, *6.4 Étudiant Outaouais*, *6.5 Rio + 20* et *7.2.8 Comité Radio*

Il est proposé par madame Camélia Kaiss et appuyé par madame Libana Kassab d'adopter l'ordre du jour.

Adopté.

### 3. Adoption de procès-verbaux

#### 3.1 Procès-verbal de la réunion du 21 janvier 2012

Il est proposé par monsieur Samuel Langevin et appuyé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault d'adopter le procès-verbal de la réunion du 21 janvier 2012 avec la correction des noms.

Adopté.

## **4. Parole/demande au public**

### **4.1 Enviro Éduc Action**

*Arrivée de monsieur Sébastien Lemay à 10h pour présentation*

Monsieur Sébastien Lemay nous présente le projet Écolofilm. Écolofilm est en fait un concours de capsules vidéo de 1 à 3 minutes portant sur des bonnes solutions pour la préservation de notre environnement.

L'objectif de sa présentation est de nous informer de ce concours qui sollicite la participation des jeunes et en profite pour inviter les membres de la Commission jeunesse et la Commission jeunesse à y participer.

Des exemples de sujets de capsule sont énoncés comme le recyclage de matériel scolaire

Monsieur Sébastien Lemay demande aux membres de lui envoyer des idées et des capsules. Ce dernier nous mentionne qu'il y aura un prix remis de la Table jeunesse au montant de 500\$ ainsi qu'un montant de 300\$ alloué à l'aide technique en studio. Monsieur Sébastien Lemay nous informe que la date limite pour soumettre sa vidéo est le 23 avril 2012.

Monsieur Sébastien Lemay nous indique que les capsules seront diffusées sur le web par l'intermédiaire de différents diffuseurs et que les gens auront la possibilité de voter sur Facebook. Ce dernier nous mentionne également qu'il aura une soirée gala pour clôturer le tout.

Monsieur Alec Crustin-Duval propose d'amener la diffusion à TVC.

### **4.2 Suivi Gala entrepreneuriat**

Madame Josiane Cossette nous informe qu'elle a contacté l'organisation du Gala de l'entrepreneuriat afin de proposer un candidat à l'animation de cette soirée. Par contre, cette dernière nous mentionne que ce ne sera possible puisqu'ils avaient déjà des contrats signés à cet effet.

Toutefois, Madame Josiane Cossette mentionne que les organisateurs du Gala souhaitent réellement notre collaboration pour les années à venir. Comme toutes les ententes concernant l'animation et le lieu du Gala ont déjà été signées, il reste qu'il est toujours possible pour la Commission jeunesse de prendre part à l'événement par le biais d'une remise de bourse.

Il est proposé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault et appuyé par madame Sophie Reinhard d'attribuer pour cette année une bourse de 500\$ et par conséquent, d'en faire une recommandation auprès du conseil municipal. Les critères d'obtention de la bourse seront à déterminer.

Bien entendu, il est souligné par Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin qu'il sera important pour la Commission jeunesse d'être présent lors de la remise.

### **4.3 Demande : Académie de danse de l'Outaouais**

Madame Christina-Eleni Papadopoulos nous informe que l'Académie de danse de l'Outaouais sollicite notre collaboration afin de promouvoir un concours où les jeunes de 12 à 17 ans sont appelés à mettre sur pied des projets de danse. Les gagnants du meilleur projet de danse se mériteront d'être encadrés par des experts, de pratiquer gratuitement dans des locaux spécialisés et de se produire lors d'un spectacle en juillet.

Il est convenu de promouvoir ce projet via notre page Facebook et Twitter ainsi que parmi nos contacts.

## **5. Huit Clos**

### **5.1 Voir l'ordre du jour du huit clos**

## **6. Points de discussion**

### **6.1 Manque pas ta chance vs Bourse**

Madame Christina-Eleni Papadopoulos soulève que bien qu'il y ait une rencontre de prévue pour revoir les règles d'attribution du Fonds de projets Manque pas ta chance, il serait peut-être intéressant de discuter d'abord de la pertinence à maintenir ou non le fonds dans sa forme actuelle.

Il est entre autres soulevé qu'il est difficile de vérifier la visibilité de la Commission jeunesse rattachée à l'obtention d'une subvention et que les demandes déguisent parfois une demande d'organisme et non une demande provenant des jeunes.

La question est soulevée à savoir quels sont les véritables objectifs reliés au fonds. Est-ce uniquement un levier à la réalisation de projets jeunesse? Une possibilité de faire valoir la Commission jeunesse? Est-ce qu'il serait plus pertinent de remettre des bourses ayant des critères spécifiques dans chaque école?

Une fois les critères établis, la distribution des bourses rendraient moins lourde la gestion administrative tout en garantissant une visibilité à la Commission jeunesse.

Monsieur Stéphane Lauzon indique que nous pourrions donner un montant total de 2 500\$ en bourse pour chacune des onze écoles secondaires réunis et une autre bourse de 2 500\$ pour le programme *Manque pas ta chance*.

Madame Sylvie Goneau propose un projet clé en main, qui consiste à envoyer une caméra jetable avec développement compris, à tous les récipiendaires de la subvention.

Adopté à l'unanimité

## **6.2 Journée de la Commission jeunesse**

Madame Christina-Eleni Papadopoulos propose de faire une Journée de la Commission jeunesse à la Maison du citoyen, comprenant différents kiosques en octobre ou novembre 2012. Cette dernière souligne que cette activité servira à informer tous les employés municipaux sur la commission et que le tout se fera en une seule journée.

Monsieur Stéphane Lauzon propose de faire une présentation au Service de police à la Commission de la sécurité publique le 28 mars 2012 à 19 h à la salle des Comités, à la Maison du citoyen, afin ce sensibiliser et informer ceux-ci.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault et mesdames Camélia Kaiss et Christina-Eleni Papadopoulos se portent volontaire afin de présenter la Commission jeunesse.

## **6.3 Charte québécoise pour une image corporelle saine et diversifiée**

Madame Christina-Eleni Papadopoulos nous présente la Charte québécoise pour une image corporelle saine et diversifiée. Cette charte a été présentée dans les écoles secondaires et est accompagnée d'ateliers à réaliser en classe. Les membres ne sont pas sans savoir que l'image corporelle prend une place démesurée en particulier chez les adolescentes et que cette situation ouvre la porte à de sérieux problèmes au niveau de la santé mentale et physique.

Suite à cette présentation, il est suggéré que la Commission jeunesse puisse également prendre part à l'action en signant la charte

Monsieur Alec Crustin-Duval souligne que si la Commission jeunesse signe cette Charte, alors les membres devraient la signer individuellement également.

Il est mentionné que la Commission jeunesse pourrait amener plus loin la signature de cette Charte en recommandant à la Ville de Gatineau d'y souscrire également pour devenir la première ville à le faire.

Il a été entendu que madame Josiane Cossette effectuera des démarches nécessaires afin de savoir s'il est possible pour une ville ou un organisme de signer la Charte.

Advenant une réponse positive, il est proposé par monsieur Alec Crustin-Duval et appuyé par madame Libana Kassab de signer la Charte et d'en faire une recommandation au conseil municipal.

Adopté à l'unanimité

## **6.4 Étudiants Outaouais**

Madame Christina-Eleni Papadopoulos mentionne que nous avons besoin de nouvelles idées pour des articles de journaux pour le 21 et 22 février 2012. Cette dernière mentionne que l'acceptation de signer la Charte pourrait être un bon sujet. Madame Libana Kassab se chargera de l'article en février tandis que madame Sophie Reinhardt fera celui de mars.

## 7. Information et suivis des dossiers

### 7.1 Forces Avenir

Madame Camilla Cazalais nous informe qu'une présentation du programme Forces Avenir a été faite récemment à la table des directeurs des Commissions scolaires. L'objectif était de présenter le projet en vue de solliciter leur intérêt et engagement futur. Nous sommes présentement en attente d'une rétroaction qui nous mènera à la prochaine étape soit de présenter le projet à la Table Éducation Outaouais.

### 7.2 Suivi comités et commissions

#### 7.2.1 Comité recrutement

Madame Christina-Eleni Papadopoulos nous mentionne qu'il n'y a rien de nouveau à apporter.

#### 7.2.2 Comité révision de la régie interne

Suite à une première rencontre du comité de révision, Madame Christina-Eleni Papadopoulos mentionne que le comité aimerait solliciter le point de vue de l'ensemble des membres de la Commission jeunesse sur deux éléments avant de poursuivre son travail.

<b>Révision des règles de la régie interne</b>	
1. Durée du mandat de la co-présidence	- Aucune limite de temps
	- 1 an pour permettre à plusieurs personnes de vivre cette expérience
	- 2 années
2. Critère pour mise en candidature à la co-présidence	- Avoir été membre au moins une année
	- Ouvert à tous

Après discussion, un vote secret sur chacun des éléments est demandé.

Le comptage des votes démontre clairement que le comité de révision devra travailler à partir d'une durée de mandat d'un an à la co-présidence et d'une mise en candidature ouverte à tous.

#### 7.2.3 Comité Semaine de Gatineau

Madame Christina-Eleni Papadopoulos nous informe que la Ville de Gatineau a sollicité la Commission jeunesse pour organiser un événement jeunesse dans le cadre de la Semaine de Gatineau. L'événement aura lieu le 9 juin 2012. Cette dernière nous mentionne également qu'un comité s'est formé et que la première rencontre aura lieu aujourd'hui même, soit le 18 février à 13h.

#### 7.2.4 C-Vert (Journée de la Terre)

Madame Josiane Cossette nous informe qu'il y aura un départ en autobus pour les membres intéressés à se joindre à C-Vert pour participer au Forum environnemental le 22 avril 2012, à Montréal. Celle-ci souligne également qu'il y aura beaucoup d'activités intéressantes.

#### 7.2.5 Commission environnement

Monsieur Louis-Éric Ouellet mentionne que la Commission consultative sur l'environnement a présenté son bilan 2011 qui s'est révélé être très positif.

#### 7.2.6 Commission des loisirs

Entre autres à la Commission loisirs. Monsieur Stéphane Lauzon mentionne que la Commission appui la venue à Gatineau de l'Omnium de golf en 2014.

Il explique aussi que la ville n'a reçu aucune candidature suite à son appel d'offre sur les concessions alimentaires des arénas en lien avec la nouvelle politique alimentaire de Gatineau. Ce constat amènera la ville à voir à implanter sa nouvelle politique alimentaire de façon plus graduelle et à effectuer un autre appel d'offres. Il faudra entre autres voir à sensibiliser la population sur les bons choix alimentaires.

### **7.2.7 TJO**

Pas de développement

### **7.2.8 Comité radio**

« 12-17 CJ radio » va bon train. L'émission est toujours le jeudi soir à 19h. Les membres sont invités à écouter et promouvoir l'émission.

## **8 Varia**

### **Rio + 20**

Madame Camilla Cazalais nous fait un bilan des démarches qui ont été faites jusqu'ici. L'activité aura lieu le 28 avril prochain, à la Maison du citoyen. Plusieurs groupes de jeunes provenant de partout au Québec y participeront. Une invitation a été lancée à C-Vert. Des informations vous seront acheminées sous peu via courriel. À noter qu'il en coûtera 30\$ par personne pour s'inscrire.

Madame Camilla Cazalais demande d'avoir 70 personnes afin de créer une vidéo à l'Agora à la Maison du citoyen, le 28 avril 2012.

## **9 Prochaine rencontre de la Commission jeunesse**

Samedi, 17 mars 2012

## **10 Levée de l'assemblée**

Il est proposé par monsieur Vincent Bertrand-Huneault et appuyé par madame Nastasiya Yakovleva de lever l'assemblée.

### **Rédaction du procès-verbal**

---

Madame Priscillia Levac  
Secrétaire  
Service des loisirs, des sports et du développement  
des communautés  
Division Qualité de vie et développement communautaire

### **Signature du président de la Commission**

---

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin  
Conseiller municipal et président